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Luglio 2024

Bussolengo, Bardolino, Castelnuovo, Pescantina, Peschiera, Sona 

Gaiulli vince  nettamente a Peschiera, Vangi la spunta 
al ballottaggio a Pescantina. Mentre a Castelnuovo 

Sandrini s’impone su Dal Cero. 
Cambiano i sindaci a Bardolino, dove vince Bertaso,  

e a Malcesine che sceglie Bergamini 
Servizi all’interno

Sindaci: ecco chi resta e chi arriva Bussolengo: arrivano  
i fondi del Distretto del 
Commercio    a pagina 8

Target

Acqua  
ai livelli  
massimi 

sul Garda   
a pagina 15

ci stiamo trasferendo  
in via Gardesana, 70  

a Bussolengo 
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Si è insediata la nuova 
amministrazione di Malce-
sine. Sabato 22 giugno, il 
neosindaco Giuseppe 
Benamati, 64 anni, davanti 
al Consiglio comunale ha 
espresso la formula del giu-
ramento ed è entrato nel 
pieno delle sue funzioni. 
«Ci proponiamo di proget-
tare ed attivare azioni mira-
te, nel rispetto della voca-
zione specifica del nostro 
territorio, per rendere Mal-
cesine non solo una meta 
turistica qualitativamente 
più attrattiva – una clientela 
più selezionata da un lato ed 
un ampliamento della sta-
gione turistica dall’altro – 
ma anche un territorio più 
“vivibile” per i residenti», 
spiega il sindaco eletto con 
la civica “Malcesine Scelta 
Comune”. Le deleghe che 
Benamati terrà per sé sono 
gestione economica e finan-
ziaria, ordine pubblico e 
sicurezza, edilizia privata, 
urbanistica e assetto del ter-
ritorio, protezione civile, 

ambiente e territorio monta-
no, agricoltura e pesca e, 
infine, i rapporti con A.T.F. 
«È una grande emozione 
per me, e una grande novità 
essendo completamente 
estraneo al mondo della 
politica – prosegue -. Ora ci 
mettiamo subito all’opera 
per risolvere le problemati-
che del nostro Comune e 
creare un paese più ordina-
to, pulito e adeguato ai flus-

si turistici». Tra gli obiettivi 
della nuova amministrazio-
ne anche creare un maggio-
re dialogo tra Amministra-
zioni, cittadini e associazio-
ni di categoria organizzan-
do periodiche assemblee 
pubbliche, una commissio-
ne partecipata per risponde-
re alle nuove sfide e uno 
“Sportello per il cittadino” 
per accogliere pareri e sug-
gerimenti dalla comunità.  
Durante il primo Consiglio 
Comunale, oltre alle nomi-
ne degli assessori, sono 
state assegnate anche le 
competenze ai seguenti 
Consiglieri: Anna Maria 
Emanuela Barzoi: tutela e 
valorizzazione dei beni e 
delle attività culturali, 
demanio idrico lacuale (boe 
e pontili); Matteo Gazzi: 
turismo, commercio e svi-
luppo economico, rapporti 
con le partecipate; Massi-
mo Marchiotto: sport e 
tempo libero, politiche gio-
vanili e manifestazioni; 
Luca Lombardi: viabilità e 

infrastrutture stradali, par-
cheggi. 
Per quanto riguarda la 
Giunta, invece, di seguito 
riportiamo assessori e 
rispettive deleghe. 
Antonia Zamboni, vice-
sindaco ed assessore alle 
risorse umane, gestione 
delle entrate, gestione dei 
rifiuti e servizio idrico inte-
grato (acquedotto e fogna-
ture). 
Millo Martini, assessore 
alla tutela della salute, rela-
zioni con le altre autonomie 
territoriali e locali, rapporti 
con ULSS e Frazione Le 
Vigne. 
Mattia Rizzardi, assessore 
ai lavori pubblici, manuten-
zioni ordinarie ed arredo 
urbano, istruzione e diritto 
allo studio nonché le Fra-
zioni di Cassone e Val di 
Sogno; 
Martina Gasparini, asses-
sore all’edilizia abitativa, ai 
diritti sociali, alle politiche 
sociali e famiglia, energia 
ed alla Frazione di Navene.

MALCESINE. Nuova amministrazione ufficialmente insediata

Benamati: ecco la squadra
Infortuni e malattie:  

ecco cosa può  
fare Cisl per te 

 

ASSISTENZA LEGALE E AMMINISTRATIVA 

Il nostro team di esperti è a tua disposizione per fornirti 

assistenza legale e amministrativa per la denuncia del-

l’infortunio/malattia professionale e per aiutarti ad otte-

nere le prestazioni previste. 

RICONOSCIMENTO DELL’INFORTUNIO  

SUL LAVORO E/O DELLA MALATTIA  

PROFESSIONALE 

Ti aiuteremo a riconoscere se il tuo infortunio o la tua 

malattia è riconducibile alle mansioni lavorative svolte. 

PREVENZIONE 

Fornendoti indicazioni su come evitare situazioni a 

rischio e mettere in atto comportamenti sicuri, promuo-

viamo l’importanza dell’attività di prevenzione per con-

tribuire alla riduzione degli infortuni e delle malattie 

professionali e per far crescere nel Paese una vera e pro-

pria cultura della sicurezza. 

DIRITTO ALLE PRESTAZIONI 

Grazie all’aiuto dei nostri professionisti, in caso di rico-

noscimento dell’infortunio o della malattia professiona-

le, potrai avere diritto all’erogazione delle prestazioni 

economico-assistenziali previste.

Lupo: esperti a confronto 
 
Si è svolto venerdì 14 giugno, a 
Grezzana, in una Sala civica Boden-
heim praticamente al completo, il 
convegno “Il Lupo in Lessinia - 
L’impatto sul sistema rurale e la 
sicurezza”. Un momento di dialogo 
e confronto sulla figura del lupo, il 
suo impatto sull’ecosistema rurale e 
le implicazioni per la sicurezza dei 
cittadini. L’incontro, organizzato 
dal consigliere regionale Stefano 
Valdegamberi, presidente del 
Gruppo Misto Regione Veneto, ha 
visto la partecipazione di esperti, 
politici e istituzioni del territorio 
veronese. 
«Il lupo ha diritto ad esistere, ma ne 
hanno diritto anche le persone che 
vivono in montagna, in alpeggio – 
ha spiegato il consigliere Valdegamberi –. Il numero dei lupi sta aumentando vertiginosamen-
te e, mentre all’estero stanno adottando delle misure di contenimento, qui in Italia parlarne è 
diventato un tabù. Ormai i lupi arrivano anche in città, in pianura e c’è un problema di sicurezza 
anche per le famiglie. Il lupo deve rimanere nei boschi e in numero contenuto: solo così è pos-
sibile una convivenza». 
Dopo l’introduzione del Consigliere Valdegamberi è stato il momento dei relatori: Michele 
Corti, già docente di zootecnia e presidente dell’associazione nazionale per la tutela dell’am-
biente e della vita rurale. «Il lupo è diventato ormai un problema per le popolazioni rurali e arri-
va anche alle porte delle città, come è successo anche a Verona. Le norme europee dicono che 
gli Stati e anche le istituzioni regionali hanno il dovere di utilizzare gli strumenti che già esi-
stono e che consentono, per motivi di sicurezza pubblica, l’abbattimento dei lupi» ha detto 
Corti.  A illustrare, invece, il tema della sicurezza dei cittadini in relazione alla presenza dei 
lupi, esaminando il contesto storico e attuale e proponendo possibili soluzioni, è stato Giovanni 
Todaro, giornalista e scrittore esperto in zootecnica e veterinaria: «Il lupo deve vivere in natura, 
ma deve essere gestito: se sono troppi o pericolosi, devono essere abbattuti. Gli esemplari sono 
aumentati vertiginosamente: dal 1971 ad oggi, è aumentato del 4.000 per cento in Italia e del 
1.800 per cento in Europa e alcuni di questi sono problematici. L’unica soluzione è abbatterli 
per mantenere la sicurezza pubblica».  
La serata si è chiusa con l’intervento del funzionario della Regione Veneto, Emanuele Per-
nechele, che ha illustrato gli strumenti messi a disposizione della Regione per il contenimento 
del lupo, e, a seguire, una tavola rotonda incentrata sulla consapevolezza politica del problema 
e sulle azioni già intraprese, durante la quale è stata illustrata la proposta di legge statale pre-
sentata in Consiglio Regionale.
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� di Consuelo Nespolo 
 
“Estate a Villa Spinola” si conferma un appuntamento 
imperdibile per chiunque voglia trascorrere serate estive 
all’insegna della cultura e del divertimento. 
La villa veneta ospita un mese ricco di appuntamenti 
culturali fino al 21 luglio, con un programma che spazia tra 
musica, teatro, danza, incontri letterari e cinema all’aperto. 
La rassegna teatrale vede la partecipazione della Nuova 
Compagnia Teatrale diretta da Enzo Rapisarda, con 
“Risate d’autore”, che punta al teatro brillante. La prima 
serata, il 26 giugno, ha visto la rappresentazione de 
“L’uomo, la bestia e la virtù” di Luigi Pirandello, seguita il 
3 luglio da un adattamento di “Il bisbetico” di Menandro. Il 
13 luglio sarà la volta di “Miseria e nobiltà” di Eduardo 
Scarpetta: un’opera famosa che riporta alla mente la celebre 
scena di Totò con una “montagna” di spaghetti. I biglietti 
interi costano 12 euro, mentre quelli ridotti per under 18 e 
over 65, 8 euro. L’ingresso è gratuito per le persone con 
disabilità. 
Musica, danza e comicità. Il 4 luglio, la compagnia di 
danza hip hop veronese Bfb Squad, diretta da Adolfo Arena 
e Anita Maggio, presenta “Prisma”, uno spettacolo 
dedicato al loro compagno recentemente scomparso, 
Angelo. L’ingresso è gratuito. La musica è protagonista il 5 
luglio con la Manuel Malò Band e il concerto “Una città per 
cantare. Omaggio ai cantautori italiani”. Il 17 luglio, Uccio 
De Santis sale sul palco con il suo spettacolo comico “Non 
so che fare prima”, il cui ricavato sarà in parte devoluto 
all’associazione Alzheimer Verona. Il 19 luglio, “La sera 
dei miracoli. Omaggio a Lucio Dalla” offrirà un viaggio 
emozionante nella musica del grande cantautore, con la 
voce di Lorenzo Campani. 
Cultura. Gli incontri letterari, organizzati dalla Biblioteca 
Luigi Motta, hanno ospitato il 27 giugno Beatrice Masini 
con “Una casa fuori dal tempo” mentre il 18 luglio ci sarà 
Susanna Bissoli con “I folgorati”. Ingresso libero. 
Cinema. L’associazione La Goccia proporrà due serate di 
“Capitol – Cinema all’aperto” con i film “La signora Harris 
va a Parigi” il 7 luglio e “The Holdovers – Lezioni di vita” 
il 21 luglio. I biglietti costano 5 euro; l’ingresso è gratuito 
per disabili e under 12. 
Durante la presentazione della rassegna che si è tenuta nella 
sala consiliare del comune di Bussolengo il 18 giugno 
scorso, il sindaco Roberto Brizzi e l’assessore alla Cultura 
Valeria Iaquinta hanno spiegato:  
«Con “Estate a Villa Spinola” - specifica Brizzi - diamo 
inizio agli eventi estivi con l’obiettivo di avere una stagione 
piena di eventi, per accontentare i gusti di tutti.  La rassegna 
è un appuntamento molto apprezzato, anche perché ha il 
lustro di poter godere di un luogo suggestivo e unico, come 
la nostra bellissima villa». 
«Estate a Villa Spinola - afferma Iaquinta - è l’evento più 
importante dell’estate culturale. Ogni anno rinnoviamo 
questo appuntamento aprendo le porte di un luogo speciale 
come Villa Spinola, per accogliere la cultura in tante forme, 
dal teatro al cinema, dalla danza alla musica fino alla 
letteratura, con appuntamenti che guardano al pubblico di 
tutte le età». 

BUSSOLENGO. Gli eventi estivi

Cinema, teatro  
e cultura  

a Villa Spinola



È nata Giunone, 
piccola di bisonte  

 
Al Parco Natura Viva di Bussolengo (VR), è nata Giunone! 
Oggi ha poco più che un mese di vita, ma è destinata a diven-

tare l’undicesimo bisonte europeo a partire dal 
Parco Natura Viva per una nuova vita selvatica 
in natura.  
Giunone trascorre parte del suo tempo a corre-
re in lungo e in largo per il reparto, prediligen-
do il rifugio sicuro tra le zampe di mamma, e a 
volte si concede soste più o meno lunghe, che 
servano anche a rifocillarsi di latte. Nata lo 
scorso 21 maggio, la piccola vive con i genito-
ri, la zia e il cugino, e ha mantenuto la tradizio-
ne di famiglia dei nomi legati alla mitologia.  
I suoi circa 70 chili di peso raccontano di un 
esemplare molto grande per la sua età, in gran-
de forza per affrontare le avventure che avrà di 
fonte. Un buon auspicio per la vita selvatica 
che l’attende, quando il progetto LIFE Carpa-
thia sarà pronto ad accoglierla in natura. 

�  Parco Natura Viva

Il CEMS è un moderno centro polispecia-
listico che opera a Verona dal 2010 con le 
competenze di oltre 140 medici. Ne 
abbiamo parlato con il Direttore Operati-
vo, Giacomo Luisi, al quale abbiamo 
chiesto quali siano i punti forza del Cen-
tro. 
«Il centro dispone di più di 30 ambulatori 
specialistici, tra cui due ambulatori chi-
rurgici per la chirurgia oculistica, plastica 
ed endoscopica, di un intero piano per 
l’attività radiologica, di una palestra e di 
un punto prelievi. Trovare tutto questo in 
un unico centro ci ha resi un punto di rife-
rimento per il paziente che cerca una visi-
ta specialistica senza lunghe attese e spe-
cialisti che lo seguano nel tempo».  
Solo nell’ultimo anno, il CEMS ha eroga-
to oltre 130 mila prestazioni e registrato 
21 mila nuovi pazienti. 
«Aggiungerei anche un tasso di pazienti 
fidelizzati - continua Luisi - che supera il 
55%. Nonostante l’offerta sul territorio, 
un paziente su due torna da noi perché 
soddisfatto dalla pluralità dei servizi, 
dalla competenza dei medici e dalla velo-
cità di prenotazione ed erogazione della 
prestazione». 
Non mancano i servizi particolari, studiati 
per rispondere a specifiche esigenze della 

popolazione veronese e delle provincie 
limitrofe, come il Trauma Service. 
«Sì, siamo il primo ambulatorio per dia-
gnosi e primo intervento ortopedico pri-
vato a Verona con accesso diretto senza 
prenotazione. Poi, abbiamo NeoVistaLa-
ser, un’unità di chirurgia oculistica punto 
di riferimento per la chirurgia refrattiva e 
della cataratta, e il Medical Service, un 
ambulatorio medico di prima diagnosi per 
coloro che non vogliono o non 
possono attendere ore o giorni per dia-
gnosticare e trattare patologie minori», 
conclude il direttore. 
Per approfondire: www.cemsverona.it. 

CEMS. 140 specialisti che assicurano tempi brevi e qualità

Liste d’attesa al minimo

La prevenzione di 
Fondazione ANT 

 
Da vent'anni Fondazione ANT è a Verona con le 
attività gratuite di assistenza domiciliare gratuita ai 
malati di tumore, di sensibilizzazione e prevenzio-
ne oncologica. Un’offerta importante che risponde 
a un bisogno espresso dai cittadini. 
Nel 2023 sono state oltre 700 le persone ad aver 
usufruito di visite di prevenzione ANT sul territorio 
del Veneto, anche grazie al sostegno di aziende, isti-
tuzioni, fondazioni e donatori.  
Per poter proseguire con questa attività si rende ora 

necessario l’acquisto di nuove attrezzature, come 
l’ecografo Versana Active di GE Healthcare che 
sarà utilizzato dagli specialisti ANT per i progetti di 
diagnosi precoce dei tumori della tiroide, della 
mammella e del testicolo. Per raggiungere l’obietti-
vo è stata aperta una raccolta fondi a cui possono 
partecipare individui e aziende: anche una piccola 
cifra donata aiuterà la Fondazione a rendere la pre-
venzione oncologica alla portata di tutti. 
Il link per donare è il seguente 
https:/ /donazione.ant. it /ecografo-ANT-
verona/~mia-donazione.  Le visite di prevenzione 
disponibili si possono prenotare al link 
https://ant.it/cosa-facciamo/prevenzione.
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� di Marco Danieli 
 
Acque Veronesi scaccia la sete in Lessinia. 
L’inaugurazione della nuova infrastruttura è 
avvenuta in località Michelazzi, alla presenza del 
presidente di Acque Veronesi Roberto Manto-
vanelli, del sindaco di Sant’Anna d’Alfaedo 
Raffello Campostrini del suo vice Luca Ledri, 
del consigliere comunale di Sant’Anna Roberta 
Campostrini e del vicesindaco di Marano di 
Valpolicella Marco Aldrighetti. 
Il presidente di Acque Veronesi, Roberto Manto-
vanelli, ha espresso la sua soddisfazione per il 
completamento di questo importante progetto: 
«Siamo riusciti a mettere in funzione questa 
nuova dorsale, importantissima per l’approvvi-
gionamento dell’acqua in Lessinia. I lavori, ini-
ziati nel 2019, hanno richiesto quattro anni di 
cantiere molto impegnativo a causa del dislivello 
di circa 900 metri dal campo pozzi di Peri fino al 
Comune di Sant’Anna d’Alfaedo, dove si trova il 
principale serbatoio di accumulo». 
«Abbiamo realizzato – spiega il presidente – una 
condotta del diametro di 250 mm, affiancata a 
quella esistente di 200 mm, raddoppiando così la 
portata d’acqua. La nuova tubazione ci consente 
di arrivare fino a 100 litri al secondo, rispetto agli 
80 della precedente, aumentando la quantità di 
acqua disponibile e migliorando la sicurezza 
della fornitura». 
Mantovanelli ha inoltre sottolineato l’importan-
za di questa infrastruttura per la gestione delle 

risorse idriche, specialmente durante i mesi esti-
vi, quando la domanda aumenta significativa-
mente. «Negli anni 2020 e 2021 abbiamo affron-
tato difficoltà considerevoli, spendendo oltre 
300.000 euro per portare acqua in Lessinia con le 
autobotti. Con questo nuovo impianto, possiamo 
garantire un approvvigionamento più sicuro e 
costante, favorendo anche lo sviluppo futuro del 
territorio». 
Il sindaco di Sant’Anna d’Alfaedo, Raffaello 
Campostrini, ha annunciato l’inizio di ulteriori 
lavori per portare l’acqua alle malghe dopo 
l’estate, finanziati in parte con i fondi dei Comu-
ni di Confine. «Questa condotta, che inauguria-
mo oggi, ha avuto un costo complessivo di 
2.800.000 euro, di cui 1.000.000 finanziati dai 
fondi Comune di Confine dei Comuni di San-
t’Anna, Marano e Fumane. È un intervento che 
aspettavamo da vari anni e che è stato possibile 
grazie alla collaborazione tra i Comuni.” 
Campostrini ha evidenziato la necessità di questo 
intervento per garantire la continuità e l’efficien-
za del servizio idrico: “Il tubo esistente, costruito 
negli anni ’60, non poteva più garantire una 
durata affidabile. La nuova condotta permette di 
lavorare con pressioni più basse, riducendo i 
costi e garantendo un’alternativa sicura in caso 
di guasti. Pensare al lavoro immane dei nostri avi 
negli anni ’60, che hanno affrontato il dislivello 
di 900 metri, ci fa comprendere l’importanza e la 
difficoltà di questo progetto, che siamo orgoglio-
si di aver concluso».

ACQUE VERONESI. Inaugurata la nuova condotta idrica Peri-Michelazzi

Così arriva l’acqua in Lessinia
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Da sinistra: il consigliere comunale di Sant’Anna d’Alfaedo Roberta Campostrini, il sindaco 
Raffello Campostrini, il presidente di Acque Veronesi Roberto Mantovanelli, il vicesindaco 

Luca Ledri ed il vicesindaco di Marano di Valpolicella Marco Aldrighetti

Vai al 
video de 
L’Adige
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140mila euro  
di investimenti 

 
� di Consuelo Nespolo 
 
C’è anche Bussolengo nei 
progetti che la Regione 
Veneto ha finanziato con 10 
milioni di euro per la rige-
nerazione urbana attraverso  
gli investimenti delle picco-
le e medie imprese dei set-
tori commercio, ristorazio-
ne e servizi, situate nei 
Distretti del Commercio.  
Tra i 55 progetti approvati, 
c'è infatti  “La Rosa di San 
Valentino Eternamore” di 
Bussolengo il cui investi-
mento totale è di 
140.245,88 euro, di cui 
94.622,63 a fondo perduto.  
Il progetto riunisce le attivi-
tà dell'amministrazione 
comunale e gli interventi di 
tre imprese locali, per 
migliorare l'attrattività e le 
prestazioni energetiche 
delle loro attività.  
Gli esercizi commerciali 
che partecipano al progetto 
sono: Farmacia Piazzoni, 
La Bottega Della Carne, 
Oversize Burgers & Fries. 
Gli obiettivi principali del 
progetto sono: aumentare 
l'attrattività e la competitivi-

tà delle imprese commercia-
li, con investimenti in nuove 
attrezzature e arredi. L’in-
novazione dei sistemi di 
offerta commerciale attra-
verso l’installazione di 
totem interattivi per la pro-
mozione e l’informazione. 
E infine la valorizzazione 
delle eccellenze territoriali, 
grazie alla promozione dei 
percorsi cicloturistici di 
Bussolengo sulla rivista 
nazionale "Guida Italia in 
Bicicletta"; nonché alla 
creazione di un circuito di 
promozione del territorio. 
Quest’ultimo con la colla-
borazione dei giovani del 

Centro Turistico Giovanile 
e degli imprenditori locali, 
per condividere le buone 
pratiche di accoglienza turi-
stica.  
Il progetto mira a rendere 
Bussolengo un luogo più 
attraente e competitivo, pro-
muovendo l'innovazione e 
valorizzando le risorse loca-
li. 
«È un'ottima notizia - sotto-
linea Massimo Girelli vice-
sindaco con delega alle pro-
mozioni del territorio - che 
il progetto del nostro 
Distretto del Commercio sia 
stato accolto e finanziato. 
Con il Distretto abbiamo 

puntato molto sulla possibi-
lità di accedere ai bandi 
dedicati per portare sul ter-
ritorio risorse a sostegno del 
commercio di vicinato, cre-
ando opportunità per le 
nostre attività commerciali 
attraverso azioni di promo-
zione del territorio, riquali-
ficazione urbana, formazio-
ne per le imprese e promo-
zione, anche attraverso i 
social media. Negozi, servi-
zi e attività commerciali 
sono un punto di forza in 
una comunità aperta e pro-
positiva e fare rete è il modo 
più efficace per sostenere il 
tessuto locale». 

I partecipanti al progetto finanziato dalla Regione Veneto

L'associazione di pubblica assistenza Croce Bianca onlus, ha uffi-
cializzato l'apertura della nuova sede di Bussolengo, a San Vito al 
Mantico. La cerimonia di inaugurazione è stata arricchita dalla pre-
sentazione di due nuovi mezzi: un'ambulanza specializzata per le 
emergenze e un'auto medica adibita anche al trasporto di organi. 
Questi veicoli rappresentano un potenziamento significativo per le 
attività di emergenza-urgenza che Croce Bianca svolge sul territorio 
di città e provincia. 
Croce Bianca garantisce il servizio di emergenza-urgenza durante i 
fine settimana e nei giorni festivi, operando h24 dal basso lago fino 
alle pendici del Baldo, e ovunque sia richiesta dalla centrale opera-
tiva del 118. È in programma l'estensione del servizio anche durante 
la settimana, sempre con copertura h24.  
La nuova sede di San Vito al Mantico si aggiunge alla storica sede 
di San Zeno, in piazza Bacanal, e allo stabile di San Massimo, in via 
XXIV Giugno, concesso gratuitamente dal comune di Verona. Que-
sto centro operativo ospita uffici, corsi di formazione, camere per i 
volontari, un magazzino e gli spogliatoi. 
Nel 2024, Croce Bianca ha garantito circa 70mila ore di servizio, di 
cui 5mila dedicate alla formazione. L'associazione si occupa anche 
dei trasporti sanitari per conto di Ulss 9 e dell'Azienda Ospedaliera 
Universitaria Integrata di Verona; di trasporto neonatale con mezzi 
specifici per pazienti piccolissimi  anche a Venezia e Mantova.  
«È questo il terzo punto operativo della nostra associazione: nei fine 
settimana, i mezzi viaggiano per circa 700 chilometri a testimonian-
za di un bacino operativo molto ampio e in cui c'è spesso necessità 
d'intervento», spiega Verga, presidente di questa associazione che 
ha da poco tagliato il traguardo dei 500 soccorritori volontari. 
 «Grazie all'impegno nell'emergenza-urgenza, puntiamo ora a cre-
scere sempre di più». (C.NES.) 

� Croce Bianca

Ecco la nuova sede   
a San Vito al Mantico

 T 045 800 9 800
 zelger.it

DISCRETI. 
PERSONALIZZATI. 
UNICI.
Ogni apparecchio è unico, personalizzato per 
le Sue esigenze. I nuovi apparecchi acustici 
sono quasi invisibili e garantiscono un elevato 
comfort uditivo e un suono eccezionale.

Bussolengo
Via Cavour 32B
lun.-ven. ore 8.30-12.30
ore 14.30-18.30

Legnago
Via Giacomo Matteotti 88
lun.-ven. ore 8.30-12.30
ore 14.30-18.30

San Bonifacio
Corso Venezia 47
lun.-ven. ore 8.30-12.30
ore 14.30-18.30

Verona
Via Giovanni della Casa 22
lun.-ven. ore 8.30-12.30
ore 14.30-18.30

Villafranca
Corso Garibaldi 4C
mar.-ven. ore 8.30-12.30
ore 14.30-18.30

Grezzana
Farmacia dell’Assunta
Via Roma 43
ogni lun. ore 8.30-12.30

Esperti dell’udito

Una rosa per 
crescere



Si completa con  
il mese di giugno 
2024 il graduale 

passaggio  
al mercato  

libero iniziato a 
dicembre 2023  

Il 1° luglio 2024 segna la fine 

del mercato tutelato per 

l’energia elettrica, salvo alcu-

ni casi espressamente previ-

sti dalla normativa – i clienti 

vulnerabili – che, se a quella 

data risulteranno ancora col 

gestore di “maggior tutela” 

proseguiranno per il momento 

con lo stesso fornitore e con-

dizioni contrattuali definite da 

Arera, l’Autorità del settore 

energetico. Si tratta di un pas-

saggio simile a quanto avve-

nuto per il gas a cavallo tra 

dicembre 2023 e gennaio 

2024, e rappresenta l’epilogo 

di un percorso ventennale di 

liberalizzazioni. 

Invece, i clienti non vulnerabili 

che al primo luglio non avran-

no sottoscritto un contratto di 

fornitura di energia elettrica 

nel mercato libero, verranno 

automaticamente assegnati 

ai nuovi fornitori vincitori delle 

aste per le cosiddette “tutele 

graduali”.  

La fine del mercato tutelato 

realizza un passaggio epoca-

le verso nuove opportunità e 

servizi che necessitano, tutta-

via, di una comunicazione più 

chiara e approfondita.   

Al fine di facilitare la promo-

zione di nuove campagne 

informative, l'Autorità di 

Regolazione per Energia Reti 

e Ambiente (ARERA) aveva 

concesso una proroga al 1° 

luglio per la fine mercato tute-

lato luce, un periodo suppleti-

vo di tre mesi rispetto a quan-

to previsto inizialmente (1° 

aprile), utile a valutare con 

maggiore consapevolezza le 

diverse offerte e possibilità.  

Di sicuro questa consapevo-

lezza è poco agevolata dalle 

numerose telefonate che quo-

tidianamente riceviamo di 

vantaggiosissime offerte di 

energia e gas; vista poi l’ag-

gressività e la superficialità 

con cui vengono portate 

avanti, il consumatore finale 

diventa il più delle volte vitti-

ma inconsapevole di vere e 

proprie truffe. 

Diventa pertanto molto impor-

tante trovare un fornitore di 

energia e gas che sia presen-

te sul territorio e che propon-

ga offerte chiare e trasparenti.  

Lupatotina Gas e Luce propo-

ne a tutta la propria clientela 

un’offerta di energia elettrica 

legata al prezzo unico nazio-

nale (PUN), l’indice di prezzo 

della borsa italiana a cui si 

riferiscono tutti gli operatori 

del mercato energetico. Inte-

ressante, poi, la scontistica 

prevista sulla quota fissa e 

l’ulteriore scontistica di 1 euro 

al mese in caso di scelta del 

recapito delle bollette a 

mezzo e-mail, e di 1 euro al 

mese scegliendo di domicilia-

re il pagamento delle bollette 

presso la propria banca. 

I nostri sportelli rimangono 

sempre a disposizione per 

ogni dubbio e chiarimento.

Energia elettrica: il mercato tutelato non esiste più
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� di Marco Danieli 
 
Aldo Vangi è il nuovo sin-
daco di Pescantina. 41 anni, 
sposato con due figlie, lau-
rea in economia, analista 
finanziario con esperienze 
professionali in importanti 
società partecipate del 
comune di Verona, ben 
inserito in Fratelli d’Italia, 
ha battuto al ballottaggio il 
candidato della Lega Davi-
de Pedrotti con il 62% dei 
voti.  
La vittoria era nell’aria. Al 
primo turno, alla testa di 
una coalizione formata da 
Fratelli d’Italia, Forza Ita-
lia, Per Pescantina e 
Pescantina Ieri Oggi Doma-
ni, aveva staccato il suo 
antagonista di oltre il 20%. 
Pescantina avrà quindi 
un’amministrazione di cen-
trodestra, ma senza la Lega, 
che sarà all’opposizione. 
Aldo Vangi è l’uomo nuovo 
sulla scena politica di 
Pescantina. E nonostante 
gli attacchi ricevuti durante 
la campagna elettorale, 

assicura che sarà  «il sinda-
co di tutti, anche di coloro 
che non hanno votato per 
me. Questa è la democra-
zia. E’ così che ci sia com-
porta se si ama veramente il 
proprio paese e non si fa 
politica per interessi perso-
nale ma per il bene comu-
ne». 
Come aveva promesso 

Vangi si è già messo al 
lavoro per far ripartire 
Pescantina che, osserva «è 
ferma da troppo tempo. Ho 
un paio di settimane per 
costituire la giunta e distri-
buire le deleghe. Ma voglio 
cominciare subito. Partirò 
dalle piccole cose, per dare 
ai miei concittadini il 
segnale del cambiamento. 

Nei primi cento giorni ci 
dedicheremo a pulire e 
ridare decoro al paese, rea-
lizzeremo il piano annuale 
delle asfaltature eliminando 
le buche, organizzeremo 
degli eventi per i giovani e 
partiremo con il piano delle 
manifestazioni». 
«Sarà solo l’inizio - spiega- 
della riqualificazione di 
tutto il comune di Pescanti-
na, dove mancano le piaz-
ze, cioè i luoghi di aggrega-
zione e socializzazione per 
i giovani, gli anziani e le 
famiglie.  
Oggi più che delle piazze 
sono dei parcheggi». 
«E poi continueremo,- assi-
cura il sindaco- rispettando 
gli impegni presi, con parti-
colare attenzione ai servizi 
alla persona sia per i giova-
ni, dando particolare impul-
so allo sport, fondamentale 
per la loro crescita persona-
le e sociale, sia per gli 
anziani, tra i quali sono 
sempre di più quelli che 
hanno bisogno di assisten-
za».

Il sindaco lancia messaggi di pace dopo la vittoria al ballottaggio

Velodromo, la 
nuova stagione  

 
Più di 200 atleti hanno partecipato alla prima competizione 
della stagione al Velodromo di Pescantina, in occasione della 
settima edizione del Trofeo Manutherm, il 19 giugno. La 
Scuola Ciclismo Vo’ ha celebrato un grande successo, festeg-
giando la vittoria come miglior società in gara, pochi giorni 
dopo il trionfo di Linda Sanarini nel campionato italiano a cro-
nometro. Oltre agli atleti locali, c’erano i giovanissimi, gli 
esordienti e gli allievi direttamente dal Trentino, dalla Lom-
bardia e dall’Emilia Romagna. 
All’evento c'erano anche tre atleti eccellenti della categoria 
Under19 che sono stati premiati dal presidente del Comitato di 
Verona della Fci, Diego Zoccatelli. Si tratta di Elisa Pontara, 
che ha vinto la “velocità a squadre”; Siria Trevisan, nuova 
campionessa italiana nei 500 metri, e Thomas Melotto, che ha 
conquistato tre podi nel Keirin, nella velocità individuale e 
nella velocità a 
squadre.  
Invece il 4° Trofeo 
Acel Elettrica è 
stato vinto dalla 
squadra veronese 
Fdb Cologna Vene-
ta. Il prossimo 
evento al Velodro-
mo di Pescantina è 
previsto mercoledì 
17 luglio, con il 
Trofeo Veneto in 
Pista. (C.Nes.) 

� Trofeo Manutherm 

Vangi, ripartiamo insieme
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� di Matilde Anghinoni 
 
È conto alla rovescia per la 
stagione culturale estiva di 
Sona. La rassegna ritorna 
più ricca che mai e, oltre al 
già carico cartellone di 
“E…state a Sona”, novità di 
quest’anno anche la colla-
borazione con il Club “Il 
Giardino 2.0” che proporrà 
“Musica in corte”: quattro 
concerti tributo a grandi 
cantanti e gruppi musicali 
che sono passati alla storia. 
Il primo concerto si è tenuto 
lo scorso 15 giugno, ma 
sono ancora numerosi gli 
appuntamenti teatrali e 
musicali in programma che 
toccheranno tutte le frazioni 
del Comune. 
E...state a Sona. La prima 
data teatrale è stata giovedì 
27 giugno al Parco Conti di 
Lugagnano con “Da Tebe a 

Ustica”, spettacolo dei 
ragazzi e delle ragazze della 
Junior Company di Spazio-
Mio che unisce la storia di 
Antigone e della strage di 
Ustica. Ed essendo il 27 
giugno la data nella quale fu 
abbattuto l’aereo, la rappre-
sentazione è stata preceduta 
da un incontro di approfon-
dimento sulla vicenda. 
Il programma teatrale della 
rassegna prosegue, sempre 
al Parco Franco Conti di 
Lugagnano, martedì 2 
luglio con la commedia “I 
piu’ bei regai no i e’ incar-
tai” della Compagnia Tea-
trale “I Guitti” di Lazise. 
Mentre le due successive 
date saranno al Parco di 
Villa Trevisani, a Sona, gio-
vedì 11 luglio con la com-
media “Due vecchiette 
vanno a nord”, delle attrici 
bolognesi Angela Malfitano 

e Francesca Mazza, e giove-
dì 18 luglio con lo spettaco-
lo itinerante su Dante “Il 
Divino Cammino”, con 
Alessandro Anderloni e 
musica di Mauro Palmas. 
Chiude, giovedì 1° agosto, 
la commedia “Clan-destini” 
di Gianni Clementi con la 
Compagnia Teatrale “La 
Graticcia” nel campo sporti-
vo parrocchiale di San Gior-
gio in Salici. 
E...state a Sona propone 
anche appuntamenti in 
musica con due gruppi 
musicali che tornano sul-
l’onda del successo ottenuto 
nella rassegna invernale: 
MovieTrio giovedì 4 luglio 
e Gruppo Direzione Ostina-
ta e Contraria giovedì 25 
luglio.  
Musica in Corte. Invece 
per quanto riguarda gli 
appuntamenti di Musica in 

Corte, sono ancora tre le 
serate in programma. 
Venerdì 12 luglio a Luga-
gnano la Corte Briggi ospi-
terà un tributo a Rino Gaeta-
no con i Capofortuna, poi 
venerdì 9 agosto a San 
Giorgio in Salici gli Ostello 
California omaggeranno gli 
Eagles, infine, venerdì 23 
agosto a villa Boscaini a 
Lugagnano il tributo a 

Lucio Dalla con L’Ultima 
Stella. «Tutte le serate 
avranno una finalità benefi-
ca per aiutare il Centro 
Rural De Firmacao in Brasi-
le», spiega Giamprimo 
Zorzan del Club Il Giardi-
no 2.0.  
Orari e biglietti. Gli spetta-
coli inizieranno alle ore 21, 
ad eccezione del 18 luglio 
con avvio alle 20.30. I con-

certi della rassegna “Musica 
in Corte” avranno un costo 
di: 10 euro per il biglietto 
intero, 5 euro per il biglietto 
ridotto per spettatori con età 
compresa tra 11 e 18 anni e 
gratuito per spettatori con 
età inferiore a 11 anni e per-
sone diversamente abili. 
Tutti gli altri spettacoli 
saranno ad ingresso gratui-
to.  

SPETTACOLI. La rassegna si è aperta con uno spettacolo su Ustica. Novità 2024: i concerti in corte

Un’estate da vivere 
tra musica e teatro

Sona continua a puntare 
sulla salute psicologica e 
apre lo sportello d’ascolto 
psicologico per i caregiver. 
Si tratta di un servizio gra-
tuito che supporta e sostiene 
chi si prende cura di persone 
non autosufficienti o affette 
da patologia cronica o inva-
lidante e che si trovano ad 
affrontare un momento di 
difficoltà, di disagio emoti-
vo o psicologico.  
Lo sportello, aperto due 
volte al mese, prevede la 
presenza di uno psicologo al 
primo piano dell’edificio ex 
canonica, in Piazza Roma 
sopra la Posta.  
Per prenotarsi, bisogna con-
tattare il Servizio Socio-
Educativo Comune di Sona, 
dal lunedì al venerdì dalle 9 
alle 12, chiamando allo 045 
6090198 o scrivendo a assi-
stentisociali@comune.sona.
vr.it. Prima dell’appunta-
mento, è previsto un breve 
colloquio telefonico 
con l’Assistente Socia-
le per individuare il 
bisogno e ulteriori ser-
vizi comunali utili, 
quindi saranno pro-
grammabili fino a tre 
colloqui con lo psicolo-
go nel corso dell’anno 
solare.  

� Servizio gratuito su prenotazione

Sostengo psicologico per caregiver

Kit e trattamenti 
antizanzare 

 
Sono iniziati ad aprile i trattamenti di disinfestazione 
larvicida in tutte le caditoie Comunali di Sona e, per 
combattere la proliferazione della zanzara tigre, il 
Comune ha messo a disposizione, da giovedì 20 giugno, 
alcuni kit antilarvali. Questi saranno disponibili fino ad 
esaurimento scorte e si potranno ritirare all’Ufficio Ana-
grafe di Lugagnano, alle farmacie di Palazzolo, di Sona, 

di San Giorgio in Salici e alla farma-
cia Vitalba del Centro Commerciale 
La Grande Mela.  
Nel frattempo, proseguono gli inter-
venti a opera del Comune program-
mati dall’8 al 14 luglio, dal 5 al 10 
agosto, dal 2 al 7 settembre e dal 30 
settembre al 5 ottobre. 
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Primo Consiglio comunale a 
Castelnuovo del Garda dopo 
le elezioni amministrative 
dell’8 e 9 giugno scorsi. 
«Giuro di osservare leal-
mente la Costituzione italia-
na»: Il 20 giugno scorso il 
giuramento solenne del sin-
daco Davide Sandrini che 
con questa semplice formu-
la ha dato il via al suo primo 
mandato amministrativo. 
Al primo punto all’ordine 
del giorno la delibera di 
convalida degli eletti. 
«Ci prefiggiamo di rico-
struire un clima di fiducia 
tra Comune e cittadini, isti-
tuzioni, associazioni di 
volontariato, parrocchie e 
realtà produttive» ha preci-
sato il sindaco Davide San-
drini. 
Il sindaco Sandrini successi-
vamente ha comunicato 
all’aula la composizione 
della Giunta comunale e gli 
incarichi dei consiglieri. La 
composizione della Giunta 
seguirà il principio della 
rotazione: nel corso del 
mandato amministrativo i 
consiglieri di maggioranza 
si turneranno per ricoprire il 
ruolo di assessore, conser-
vando le deleghe assegnate. 
Al neosindaco Famiglia, 
Politiche familiari, Fattore 
Famiglia comunale e Bilan-
cio. 
Silvia Fiorio: assessore a 
Edilizia privata, Piano dei 
centri storici, Pari opportu-
nità, Finanziamenti europei, 
Rapporti con le istituzioni. 
Massimo Loda: assessore a 
Lavori pubblici, Opere pub-
bliche. 
Matteo Massari: assessore 
a Arredo urbano, Cura delle 
frazioni e Comitati di fra-
zione, Segnaletica, Servizi 
al cittadino Urp, Mobilità e 
Viabilità. 
Domenico Pagnotta: asses-
sore a Cura del lago di 
Garda, Demanio lacuale, 
Protezione civile, Lidi 
lacuali, Infrastrutture turisti-
che. 
Elena Tenero: assessore a 
Agricoltura, Commercio, 
Promozione turistica, Tasse, 
tariffe e tributi, Attività pro-
duttive. 
Consigliere Davide Dona-
del: Personale, Percorsi turi-
stico culturali, Sicurezza, 
Tutela Patrimonio storico 
artistico. 
Consigliere Maristella 
Grassi: Ecologia e Ambien-
te, Manifestazioni, Sport, 
Urbanistica. 
Consigliere Andrea 

Mosconi: Associazioni di 
volontariato, Rapporti con 
le Università, Pubblica 
Istruzione. 
Consigliere Tommaso Resi-
dori: Energia, Grandi opere 
e PNRR, Percorsi ciclabili e 
pedonali, Innovazione e 

Tecnologia. 
Consigliere Francesca 
Tinelli: Comunicazione 
sociale, Politiche giovanili, 
Solidarietà nazionale e 
internazionale. 
Consigliere Chiara Trotti: 
Convegni, Cultura, Castel-

nuovo d’Italia, Rete dei 
Comuni, Servizi sociali. 
Staffetta per il ruolo di vice-
sindaco: sino a metà manda-
to il ruolo sarà ricoperto da 
Silvia Fiorio che poi lascerà 
l’incarico a Massimo Loda 
sino a fine mandato. 

Nuova amministrazione insediata e Giunta già al lavoro

Partenza sprint per Sandrini
Riflessi del Garda  

al Lido Campanello 
 
Il Festival Riflessi del Garda 2024 si apre a Castelnuovo 
con le proposte musicali in programma dal 5 all’8 luglio 
alle ore 21.15 presso il Teatro del Festival, palcoscenico 
vista lago al Lido Campanello di Castelnuovo, con una 
platea di 300 posti.  
Venerdì 5 luglio inaugura la manifestazione il GALA 
PUCCINI, serata omaggio al celebre compositore di 
Lucca, conosciuto in tutto il mondo, Giacomo Puccini, di 
cui nel 2024 ricorre il centenario della morte. Per l’appun-
tamento interpreta ricercate arie operistiche il giovane e 
pluripremiato soprano Mariam Battistelli, insieme al 
tenore di fama internazionale Fabio Armiliato, accompa-
gnati dall’Orchestra Sinfonica dei Colli Morenici diretta 
dal M° Nicola Ferraresi.  
La sera successiva, sabato 6 luglio, l’Orchestra torna sul 
palco del Campanello per DAVID DI DONATELLO: 
THE CONCERT, omaggio alle più iconiche colonne 
sonore del cinema con la straordinaria partecipazione del 
noto attore italiano Fabio Testi, grazie al patrocinio del-
l’Accademia del Cinema Italiano – Premi David di Dona-
tello e ACMF – Associazione Compositori Musica per 
Film. Si potranno ascoltare partiture indimenticabili di 
Paolo Buonvino, Stelvio Cipriani, Andrea Guerra, Ennio 
Morricone, Piero Piccioni, Nicola Piovani, Pivio e Aldo 
De Scalzi, Nino Rota, Carlo Rustichelli, Giuliano Taviani 
e Carmelo Travia, Nicola Tescari. Con l’occasione verrà 
conferito a Fabio Testi il nuovo “Premio Cigno del 
Garda”, riconoscimento che il Festival e il territorio inten-
dono dedicare a personalità che con il proprio operato 
esprimono amore e sostegno alla cultura. 
Domenica 7 luglio sarà, poi, la volta dell’attesissima 
serata di danza DANCING FOR THE EARTH, che vede 
tornare in scena i Primi ballerini e i Solisti del Teatro alla 
Scala, che lo scorso anno hanno registrato sold out e ripe-
tute ovazioni del pubblico con grande partecipazione 
anche di giovani e giovanissimi, in un omaggio al grande 
repertorio classico e contemporaneo con un messaggio 
dedicato alla sostenibilità ambientale. Per l’occasione la 
compagnia formata da Antonella Albano, Beatrice Carbo-
ne, Camilla Cerulli, Massimo Garon, Gioacchino Starace 
e Mick Zeni sarà arricchita dalla presenza della violinista 
e nota performer lituana Saulė Kilaitė.  
Sabato 6 e domenica 7 luglio, alle ore 19 sempre sul 
palco vista lago del Campanello, arricchisce la program-
mazione la Terrazza degli Artisti, rassegna preserale con-
dotta dal direttore artistico Maximilien Seren-Piccinni per 
dialogare con i protagonisti del Festival su opera, musica 
e spettacolo, e per prepararsi all’ascolto e alla visione. 
Sabato l’incontro sarà con l’attore Fabio Testi, il compo-
sitore Pivio, vincitore di due David di Donatello e Presi-
dente dell’Associazione Compositori Musica per Film, e 
Manuela Pineschi, Segretaria Generale dell’Accademia 
del Cinema Italiano – Premi David di Donatello, mentre 
domenica il dialogo sarà con i giovani interpreti scaligeri. 
Completa il programma a Castelnuovo il concerto IMA-
GINE, che vede sul palco del Festival lunedì 8 luglio, 
sempre alle 21.15, la proposta in chiave sinfonica di sono-
rità jazz, pop e rock dell’Archimia String Quartet con la 
voce della cantante bolognese Elena Giardina insieme 
all’Infonote pop Ensemble. 
La seconda edizione del Festival Riflessi del Garda si 
conclude, quindi, sabato 20 luglio alle 21.15 al Santuario 
della Madonna del Frassino di Peschiera del Garda 
con il concerto per voce, organo e tromba SCINTILLÆ 
NOCTIS proposto dall’Organa et Bucinæ Ensemble, che 
vede tornare il giovane virtuoso Giulio Bonetto allo stori-
co strumento del Santuario, insieme alla tromba di Rober-
to Rigo e, per l’occasione, alla voce del talentuoso mez-
zosoprano Marta Pluda, tra partiture di Niccolò Piccinni e 
del Settecento italiano ed europeo fino a composizioni 
contemporanee. La serata è organizzata in collaborazione 
con il Festival Organi Storici promosso dall’Associazione 
Musicale di Vigasio e la Società Amici della Musica di 
Verona. 



È il sindaco che ha ottenuto 
in tutto il Veneto il consenso 
più alto: la sua lista ha otte-
nuto praticamente 8 voti su 
dieci. Così Daniele Bertasi 
guiderà per i prossimi cin-
que anni Bardolino forte di 
un consenso personale e 
politico di tutto rispetto. 
Alla prima riunione del 
Consiglio Comunale (un 
mazzo di fiori per ogni con-
sigliere donna presente in 
aula), dopo il tradizionale 
giuramento di fedeltà alla 
Repubblica, il sindaco ha 
presentato la sua squadra di 
governo che intende garan-
tire dialogo e coinvolgimen-
to della popolazione. 
Queste le deleghe: 
Giuditta Tabarelli è stata 
nominata vicesindaco, dele-
gata a Servizi sociali, fami-
glia e terza età, Personale, 
Attività produttive e Rap-
porti con Cisano e Calmasi-
no. 
Simone Corradini è il 

nuovo assessore all'Am-
biente, ecologia e fonti di 
energia, Bilancio e Prote-
zione Civile. 
Marta Ferrari è assessore 
alla Cultura, Opere pubbli-
che e Decoro urbano. 
Mirco Fraccarolli è asses-
sore all'Istruzione, Turismo, 
Manifestazioni e Fondazio-
ne Bardolino Top. 
Daniele  Bertasi ha poi indi-
cato i consiglieri che lo 

affiancheranno nella colla-
borazione operativa, gesten-
do con lui alcune tematiche 
specifiche: Marco Bertoldi 
(attività produttive, turismo, 
manifestazioni e sport); 
Alessandra Galiotto 
(sport, sicurezza e Polizia 
locale); Martina Meschieri 
(agricoltura, ecologia e poli-
tiche giovanili); Ruggero 
Pozzani (demanio, portuali-
tà ed edilizia privata). 

 Nominati anche i capigrup-
po in Consiglio: Ruggero 
Pozzani (lista Prima Bardo-
lino), Katia Lonardi (lista 
Voi con noi, che ha come 
consigliere comunali anche 
Elena Lorenzi e Carlotta 
Bonuzzi), Luca Tamburini 
(lista Forza Nuova). 
Obbligato il tema dei primi 
giorni di lavoro: l’attenzio-
ne di Sindaco e Giunta sarà 
concentrata sull’emergenza 
ambientale : «Grazie al 
pronto intervento di alcuni 
volontari, degli operai 
comunali, della Polizia 
locale, della Protezione 
Civile e degli enti di compe-
tenza, sempre al mio fianco 
durante le ore più intense 
della crisi metereologica, la 
situazione è stata pronta-
mente normalizzata e nelle 
prossime settimane provve-
deremo a sistemare le ulte-
riori situazioni critiche 
segnalate», ha detto il sinda-
co. 
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Si alza il sipario 
del teatro in corte  

  
Su il sipario per la seconda edizione della rassegna di teatro 
all'aperto "Luci in corte a Calmasino", organizzata dal Comune 
di Bardolino in collaborazione con il Comitato provinciale 
FITA (Federazione Italiana Teatro Amatori) di Verona.   
Dal 6 luglio al 24 agosto si esibiranno a Calmasino quattro com-
pagnie teatrali veronesi: si inizia sabato 6 luglio con la Compa-
gnia Teatrale Fildefer con "Casca il palco"; seguiranno il 20 
luglio le Particelle Elementari con "Liza - Dal fango a Bekin 
Pellis"; il 10 agosto El Gavetin con "El Cavalier de la trista figu-
ra" e infine La Graticcia il 24 agosto, con "Clan-destini".  I 
biglietti per ogni serata costano 10 euro, 6 i ridotti (per soci 
FITA, accompagnatori di persone con disabilità, minori di 12 
anni); ingresso gratuito per le persone con disabilità. Gli spetta-
coli iniziano alle 21. 

�  CalmasinoDaniele Bertasi, dopo il record di voti, nomina la “sua” Giunta 

Ecco la nuova squadra

La prima seduta del Consiglio comunale di Bardolino

Ecco il piano 
con  AGS   

 
Territorio comunale monitorato speciale a 
seguito delle piogge eccezionali che dome-
nica scorsa hanno causato degli smottamenti 
e l'esondazione temporanea di alcuni torren-
ti. Giovedì 27 giugno il sindaco di Bardolino 
Daniele Bertasi ha incontrato in municipio 
il presidente di Azienda Gardesana Servizi 
Angelo Cresco (nella foto sopra, a destra), 
per sensibilizzare un'azione programmata e 
tempestiva per fronteggiare questi fenomeni 

violenti ormai frequenti.  
«Abbiamo segnalato la situazione allarman-
te riguardante la rete idrico-fognaria e del 
collettore, da tempo in grave difficoltà e 
soggetto a consistenti sovraccarichi legati 
agli eventi meteorici, ma anche agli eccezio-
nali attuali livelli del lago di Garda, che 

stanno innalzando i livelli nelle condotte e 
generando quel fenomeno del cosiddetto 
"troppo pieno", con i conseguenti versamen-
ti da parte dei chiusini presenti sul territo-
rio», informa il sindaco. 
Dall'incontro, partecipato anche dagli asses-
sori e dai tecnici comunali, è emerso l'impe-
gno di Ags di fare uno screening della situa-
zione idrico-fognaria di Bardolino, per pro-
cedere tempestivamente agli interventi 
necessari per far fronte alle criticità registra-
te. All’inizio di luglio, invece, è in program-
ma un incontro con il tecnico che ha già ela-
borato uno studio delle criticità idrogeologi-
che presenti sul territorio, per continuare il 
lavoro di prevenzione e messa in sicurezza. 
«All'indomani di questa eccezionale ondata 
di maltempo abbiamo immediatamente 
avviato tutti canali per provvedere tempesti-
vamente a ripulire gli alvei dei torrenti che 
scorrono nel nostro territorio e sono già ini-
ziati i sopralluoghi per individuare le aree 
più a rischio», sottolinea Bertasi. 
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� di Alessia Rezzidori 
 
Netto vantaggio per Maria 
Orietta Gaiulli, avvocato 
classe  1968, che con ben 
1350 voti di distacco si con-
ferma per la terza volta alla 
guida di Peschiera del Garda 
battendo lo sfidante Umber-
to Chincarini, che già aveva 
ricoperto il ruolo di sindaco 
dal 1993 al 2014.  
Mercoledì 19 giugno l’inse-
diamento del nuovo Consi-
glio comunale, con la nomina 
della Giunta, che rispetto alla 
precedente vede l’avvicen-
darsi nel ruolo di vice-sinda-
co Filippo Gavazzoni, con 
delega al Turismo, al posto di 
Elisa Ciminelli, assessore 
alle Manifestazioni culturali. 
Restano Mattia Amicabile 
all’Ecologia e Daniela Flo-
rio ai Tributi, nuova entrata 
per Marco Cofani, nominato 
assessore ai Beni Culturali e 
Ambientali. 
Sindaco Gaiulli, come com-
menta per questa netta 
riconferma? 

 «In cuor mio sapevo che la 
città di Peschiera del Garda 
non poteva tornare indietro 
di trent’anni, ma non pensa-
vo di vincere con più di mille 
voti di differenza – afferma 

radiosa il sindaco Maria 
Orietta Gaiulli – in queste tre 
elezioni ho raddoppiato i 
voti, nel 2014 trecento in più, 
nel 2019 ben seicento e ora 
milletrecento. Ringrazio di 

cuore i cittadini per la fidu-
cia, hanno riconfermato la 
competenza e la determina-
zione con cui abbiamo lavo-
rato in questi 10 anni. Diamo 
loro la garanzia che andremo 

Il sindaco uscente ha vinto con netto distacco sullo sfidante

Il tris di Orietta Gaiulli

avanti con quanto promesso 
per cercare di fare il meglio 
per Peschiera». 
Quali saranno le prime 
mosse in questo terzo man-
dato? 
«Continuiamo a crescere, 
porteremo avanti la riqualifi-
cazione del territorio, lo svi-
luppo del turismo, la sistema-
zione della rete idrica, poi ci 

attiveremo con quanto pro-
messo in campagna elettora-
le: il nuovo centro sportivo, il 
polo scolastico, la ciclo-
pedonale per unire le zone 
del Frassino e Rovizza, 
l’emergenza abitativa, il 
Piano per l’eliminazione 
delle barriuere architettoni-
che , l’innovazione tecnolo-
gica». 
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� di Alessia Rezzidori 
 
Solo un anno fa si piangeva la 
siccità e un lago bassissimo, 
quest'anno al contrario l'ab-
bondanza di piogge ha alzato 
di ben 6 cm le acque del Lago 
di Garda. Il lago è ora a +135 
centimetri sopra lo zero idro-
metrico di Peschiera, alto, 
pensando che in una normale 
stagione si aggira tra gli 80 e 
i 95 e che +140 è il limite 
massimo.  
Ciò non comporta problemi 
alla balneazione, anzi le 
acque che scorrono veloce-
mente sono particolarmente 
pulite, sussistono invece 
rischi di allagamenti duran-
te gli eventi meteo con carat-
teri di eccezionalità.  Per 
gestire l'eccesso d'acqua, pre-
venire eventuali problemi 
legati all'innalzamento del 
livello del lago e garantire 
sicurezza e funzionalità delle 
infrastrutture, l'Aipo, Agen-
zia interregionale per il fiume 
Po, ha ottenuto un finanzia-
mento di 20 milioni dal 

Pnrr per ammodernare  i 
sistemi di regolazione della 
chiusa di Salionze sul Min-
cio; questa diga, situata sei 

chilometri a sud di Peschiera, 
costruita negli anni sessanta, 
regola il deflusso delle acque 
del Garda e mantiene il livel-

lo del lago sotto controllo.  
I lavori sono già iniziati, 
saranno sette gli interventi 
lungo il fiume che interesse-
ranno: i meccanismi, l'ade-
guamento sismico del ponte 
della diga, la messa in sicu-
rezza della Ciclovia del Sole 
e degli argini del Mincio. La 
previsione di fine lavori, che 
avverranno a più stralci, è 
dicembre 2025. 

Le Bisse si sfidano 
per la Bandiera 

  
Nata  nel 1967  con l'intento di divulgare la passione per il remo 
gardesano, la Lega Bisse del Garda  organizza ogni anno un 
Campionato denominato "Bandiera del Lago di Bisse", una tipi-
ca imbarcazione veneta in legno a quattro rematori che vogano 
in piedi con il volto rivolto verso prua, usata nel Garda dal 
1400.  Si ritiene che la prima Regata di Bisse sul Garda ebbe 
luogo nel 1548, le cronache del tempo narrano che si tenne a 
Salò un “Palio” per salutare l’arrivo del “Clarissimus Provviso-
re” Stefano Tiepolo.  Partite sabato 1 giugno, le regate saranno 
otto in totale e si disputeranno in varie località.  

�  Sabato 6 luglioIl livello dell’acqua a Peschiera ha raggiunto più 135 cm

Lago sorvegliato speciale
Una via di 
Peschiera  
allagata in 
seguito allo 
straripamento 
del Mincio 



� di Jacopo Burati 

Ha compiuto i diciotto anni d’età lo scorso marzo. Ed è uno 
dei classe 2006 più in vista del panorama cestistico italiano. 
Per Theo Airhiembuwa, ala piccola di 2.02 nato a Isola 
della Scala, residente a San Giovanni Lupatoto e attualmen-
te in forza alla Tezenis Verona, il limite è il cielo.  
Dai primi approcci con la lupatotina Gemini fino ad attirare 
alla Scaligera Basket, il passo è stato breve. «Ho iniziato a 
giocare a pallacanestro per divertimento - racconta Theo -. 
Col tempo ho visto che miglioravo velocemente e ho 
cominciato ad allenarmi anche a casa e in ogni momento 
libero. E’ diventata una forte passione che mi ha permesso 
di farmi notare dalla Scaligera con cui ho intrapreso tutta la 
trafila delle giovanili». La prima svolta avviene nel 2022: 
Airhiembuwa viene convocato nella Nazionale Italiana 
under 16. «Da quel momento ho acquisito ulteriore consa-
pevolezza ed è stato come un circolo virtuoso – continua –
. Ho continuato a migliorare e, oltre a essere convocato 
regolarmente in Nazionale, anche gli scout dell’Eurolega si 
sono accorti dei miei progressi. Ho cominciato a frequenta-
re i raduni internazionali e misurarmi al massimo livello in 
Europa».  
Due infortuni al bacino e al ginocchio lo hanno tenuto fuori 
a lungo. Ma tra il 2023 e il 2024 per Theo è arrivata la defi-
nitiva consacrazione sia a livello giovanile che senior. 
Durante la stagione, oltre a sfiorare le finali nazionali con 
l’under 19 della Tezenis, è stato aggregato stabilmente in 
prima squadra, con tanto di esordio contro Chiusi. «È stata 
un’emozione bellissima – confida – non dimenticherò mai 
gli applausi del pubblico, l’incitamento e l’abbraccio del 
capitano Lorenzo Penna. È mancato solo il canestro ma 
rimane un’enorme soddisfazione».  
Lo scorso marzo ha partecipato all’Adidas Next Generation 
Tournament di Euroleague a Dubai con il “Next Generation 
Team”, una selezione dei talenti più interessanti del conti-
nente. Per la sua squadra, tre vittorie su quattro partite e il 
terzo posto finale. Per Theo 11.5 punti e 3.8 rimbalzi di 
media, oltre che una vetrina di prestigio. «All’inizio ero un 
po’ spaesato ma poi mi sono sciolto e ho giocato in maniera 
solida – racconta –. Sicuramente rimane un’esperienza for-
mante a tutto tondo. Si impara l’arte dell’arrangiarsi, a con-
vivere con gli altri e a fare sacrifici per i tuoi obiettivi. 
Come quello di conciliare l’attività sportiva con lo studio al 
liceo scientifico».  

Ad aprile, altra espe-
rienza con la Naziona-
le Under 18 allenata 
da Marco Sodini al 
prestigioso “Albert 
Schweitzer Tourna-
ment” di Man-
nheim. In sette par-
tite (10.8 punti di 
media con record di 18 
contro la Germania), quat-
tro vittorie e tre sconfitte e il 
quarto posto al termine della 
competizione. «Abbiamo 
giocato bene e soprattutto di 
squadra – puntualizza –. Per 
quanto mi riguarda è stata 
un’altra tappa di un lungo pro-
cesso di crescita. Devo miglio-
rare tutto: fisico, tiro, palleg-
gio, visione di gioco. Per 
arrivare a livelli alti so 
che devo eccellere 
sotto molti punti di 
vista». 

THEO AIRHIEMBUWA. La giovane ala della Scaligera,  
cresciuto a San Giovanni, è ormai nel giro della nazionale  

Sport
Il limite è il cielo

� Notizie e appuntamenti

RAFTING AL CHIARO DI LUNA SULL’ADIGE. L’Asd 
Canoe Rafting Pescantina Bussolengo organizza alcune serate 
di rafting notturno. Nel mese di luglio sarà sabato 20, nel mese 
di agosto domenica 18 mentre a settembre venerdì 20. Si tratta 
di un’occasione unica di vedere dal fiume la città illuminata, 
oltre ad avvicinare i vogliosi al mondo della pagaiata fluviale. 
Per info e prenotazioni: info@canoeraftingpb.it oppure contat-
tare il numero 392-5753911. 

TENNIS: SUL GARDA PASSANO DELL’EVA E 
REPETTO. Terzo torneo stagionale di tennis promosso dal-
l’Ac Garda che ha aperto una competizione di terza categoria 

maschile e femminile, limitata ai 3.3, e diretta dal giudice arbi-
tro Roberto Cossa che ha messo in campo 120 iscritti. Nel tabel-
lone maschile è arrivata la vittoria di Arturo Dell’Eva (Garda 
Tennis) che in finale ha superato Riccardo Carpene (Tennis Ral-
don) col punteggio di 6-2 6-0; semifinalisti Paolo Merighi (At 
Verona) e Giacomo Guarienti (At Verona). Nel tabellone fem-
minile, primo posto per Emma Repetto (Tennis San Giovanni 
Lupatoto) che in finale non ha dato scampo a Camilla Dal Cero 
(Tennis San Giovanni Lupatoto) vincendo con il punteggio di 6-
0 6-1; semifinaliste Giada Tessadrelli (Ct Carpenedolo) e Iris 
Caceffo (Area Sport Peschiera). (M.Zan.) 

TROFEO ZAFFANI AL SETTIMO. Grande successo per 
la terza edizione della Zaffani Car Cup, torneo riservato ai pul-
cini classe 2014 d’eccellenza e organizzato dall’AC Vigasio e 
dai Boys Buttapedra. L’appuntamento si è diviso tra i campi di 
via Pizzola a Buttapietra e via Alzeri a Vigasio, dove si sono 
svolte le fasi finali. Sedici le squadre partecipanti, raggruppate 
in quattro gironi con circa 230 bambini presenti. Alla fine ha 
vinto il Pescantina Settimo, che si è imposto in finale contro 
l’Union Scaligera Academy.  
Nella finalina per il terzo e quarto posto lo Schio ha superato il 
Legnago. Tra le squadre in lizza, oltre a Vigasio e Boys Butta-
pedra, anche Virtus Verona, Ambrosiana, Quaderni, Cadore, 
Negrar, Oppeano, Olimpica Dossobuono, San Zeno Verona, 
Caldiero, Montagna-
na e Bovolone. I pic-
coli atleti sono stati 
premiati dai presi-
denti del Vigasio Cri-
stian Zaffani e dei 
Boys Buttapedra 
Giovanni Arduin, con 
i rispettivi responsa-
bili tecnici dei settori 
giovanili Luca 
Begnini e Sergio 
Ursicino. (J.Bur.)

Theo  
Airhiembuwa

Target     Cassetta  Pantheonin luglio 2024 

Convocato per  
gli Europei U18 

(rfg) Dopo la brillante prestazione al Torneo Adidas di 
Dubai ed all’Albert Schweitzer Tournament della scorsa pri-
mavera a Mannheim, Theo Airhienbuwa – guardia della 
Scaligera Basket, classe 2006, di Isola della Scala – è stato 
convocato da coach ����� ���	
	 per la Nazionale U18, 
in preparazione all’Europeo di Tampere (Finlandia) che si 
svolgerà dal 27 luglio al 4 agosto. Il raduno degli Azzurrini 
si terrà a Seregno (Mb) dal 4 Luglio. A Tampere, l’Italia gio-
cherà nel girone C con Serbia (il primo match è fissato per 
il 27 luglio alle 14,30), Lettonia e Israele.
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� di Matteo Zanon 
 
Giacomo Bertoncelli, porta-
colori dell’Atletica Insieme 
Verona di Bussolengo non 
vede l’ora di staccare il pass 
per l’Olimpiade di Parigi. Il 
25enne veronese avrà a dispo-
sizione le ultime gare per 
poter partecipare all’edizione 
numero 33 della competizio-
ne internazionale a cinque 
cerchi. Dopo aver migliorato 
il suo personale nei 400hs al 
Meeting Silver di Rehlingen 
(49”35) il 19 maggio, a inizio 
giugno ha partecipato agli 
Europei di Roma raggiungen-
do la semifinale nella medesi-
ma gara. La sua grande deter-
minazione unita al suo ottimo 
stato di forma, saranno le 
carte preziose che Bertoncelli 
proverà a giocare per agguan-
tare il sogno olimpico. 
Giacomo, al tuo secondo 
europeo hai raggiunto le 
semifinali. Un risultato che 
ha confermato il tuo ottimo 
stato di forma  
«Sì, ai campionati europei ho 
raggiunto una semifinale che 
era possibile ma sicuramente 
non scontata visto il livello 
sempre più alto dei 400 osta-
coli e dell’atletica in generale. 
Ho un po’ il rammarico di non 
aver fatto il mio primato per-
sonale anche se ci sono anda-
to davvero vicino». 
Agli Europei di Monaco non 
sei riuscito a dare il tuo con-
tributo mentre a Roma hai 
fatto vedere il tuo valore. 
Un percorso di crescita che 
è sotto gli occhi di tutti 
«Sicuramente il Giacomo di 
Monaco era completamente 
diverso dal Giacomo di 
Roma. Due anni fa mi sono 
trovato ai campionati europei 
quasi per caso mentre que-
st’anno è da inizio stagione 
che ho dimostrato di poter 
competere a livello interna-
zionale. È stata una crescita 
costante e progressiva che mi 
sta portando ogni anno ad 
aggiungere sempre qualcosa 
al mio bagaglio personale da 
atleta. Sono fiero finalmente 
di dimostrare il mio vero 
valore». 
Manca circa un mese alle 
Olimpiadi ma non hai anco-
ra staccato il pass per la 
competizione parigina. 
Dove gareggerai per prova-
re a guadagnarlo? 
«Confermo, purtroppo non ho 
ancora nessuna certezza di 
partecipare alle Olimpiadi di 
Parigi, ma è da fine aprile che 
sto vagando per l’Europa in 
gare di altissimo livello così 
da migliorare la mia posizio-

ne nel ranking mondiale. 
Attualmente sono in 49esima 
posizione e ho tempo fino al 
30 giugno per rientrare nei 
primi 40 al mondo. Infatti, 
dopo il quinto posto (49”91) 
del 23 giugno in Polonia che 
mi ha fatto guadagnare qual-

che posizione nel classifica, il 
29 e 30 giugno prenderò parte 
ai Campionati Italiani dove 
oltre a cercare di prendere 
buoni punti per il ranking, 
l’obiettivo è anche quello di 
togliersi una bella soddisfa-
zione visto l’amaro dello 

scorso anno». 
La partecipazione alle 
Olimpiadi per un atleta è il 
sogno di una vita. È così 
anche per te? 
«Penso che non esista nessu-
no sportivo al mondo che non 
consideri le Olimpiadi il 
sogno di una vita. Ovviamen-
te anche per me è qualcosa di 
incredibile, quasi come se 
fosse qualcosa di platonico, 
anche se devo ammettere che 
quest’anno sento che questo 
sogno possa diventare realtà». 
Incrociando le dita, se 
dovessi raggiungere la qua-
lificazione cosa ti aspettere-
sti da questa avventura a 
cinque cerchi? 
«Sperando che tutto vada per 
il verso giusto, voglio vivere 
queste olimpiadi con tanta 
consapevolezza di dove sono 
arrivato, che nonostante i 
molteplici problemi la perse-
veranza mi ha portato a rag-
giungere quello che ho sem-
pre sognato. Penso che sia 
un’esperienza da ricordare 
per tutta la vita e spero di 
avere il privilegio di poter 
raccontare le emozioni che si 
provano a partecipare ad una 
competizione di questo cali-
bro».

ATLETICA. Per Bertoncelli ultimi ostacoli verso Parigi 2024

Ragazzi e Dessolis  
si aggiudicano  

l’Open di Caprino 
 
Il Tennis Caprino inaugura con il botto la stagione agonistica 
proponendo un torneo Open con un montepremi di tutto rispet-
to (7.000 euro) dove si sono iscritti 130 atleti, 80 nel maschile 
e 50 nel femminile. Ad aggiudicarsi la competizione Alessan-
dro Ragazzi e Barbara Dessolis. Nel tabellone maschile 
Ragazzi (Tennis Levico Terme) si è aggiudicato il titolo supe-
rando in finale l’esperto Marco Speronello (St Bassano) con il 
punteggio di 6-4 6-0 in una finale dove, come si evince dal 
punteggio, si è lottato solo nel primo set; semifinalisti Alexan-
der Binda (Ct Giovanni Stasi Galatina) e Federico Marchetti 
(Sporting Sassuolo). 
 Finale a senso unico anche nel femminile dove Barbara Des-
solis (Tc Cagliari), numero uno del tabellone, ha regolato in 
due set Marcella Dessolis (Tc Cagliari) per 6-2 6-1; semifina-
liste le sorelle Francesca Covi (Green Garden) ed Elena Covi 
(Green Garden). Alle premiazioni è intervenuto anche il dele-
gato provinciale di Verona Roberto Bagliardini. (M. Zan.) 

� Tennis

Il sogno di Giacomo

Soddisfazioni per il Rugby Sona 
 
La stagione 2023/24 della West Verona Rugby Union di Sona si è chiusa con tante soddisfazioni. 
A raccontare quanto di buono è stato fatto in questa annata è il presidente Mario Ramundo: «La 
stagione è stata positiva. Nel mini rugby abbiamo avuto 135 ragazzi e ragazze, con un buon 
numero di bambine che si sono avvicinate a questo sport. Questo risultato ci fa molto piacere per-
ché anche a livello di federazione si punta molto sullo sviluppo del rugby femminile».  
Rimanendo sul rugby a tinte rosa, il presidente precisa: «Quest’anno abbiamo attivato una colla-
borazione con altre società di Verona e con due della provincia di Trento per fare una franchigia 
femminile, la “Red Warriors” che ci ha dato grandi soddisfazioni. È un progetto partito quest’an-
no e ci auguriamo possa 
crescere ulteriormente». 
Le squadre giovanili hanno 
disputato la loro franchigia 
con le squadre “Rugby 
Club Valpolicella”, “Lupos 
Rugby Club” e la “Scalige-
ra Valeggio” e non sono 
mancate le soddisfazioni: 
«L’Under 14 visti i grandi 
numeri, in alcune partite di 
campionato abbiamo 
dovuto fare tre squadre. 
Nell’Under 16 abbiamo 
fatto due squadre dove una 
si è comportata molto bene 
giocando nel girone Elite 
della zona lombarda men-
tre l’altra, una squadra di 
sviluppo e di crescita ha ben figurato e siamo contenti. L’Under 18 ha vinto il proprio girone e la 
Coppa regionale». Un anno di transizione invece per la Prima Squadra, la “Seniores”. Oltre 
all’aspetto agonistico e competitivo, il West Verona Rugby ha aperto le porte a una serie di atti-
vità collaterali: «Il club cresce tanto - circa 230 soci - e tra le varie attività seguiamo e proviamo 
ad avvicinare al rugby alcuni ragazzi con disabilità».  
Guardando alla prossima stagione, che vedrà la società di Sona compiere il 20° anno di attività, 
il presidente Ramundo anticipa qualche novità: «Stiamo trattando l’arrivo di un capo allenatore 
che seguirà tecnicamente il club dal mini rugby in su. Per noi è molto importante lo sviluppo 
degli allenatori e degli educatori e la figura che cerchiamo vogliamo che segua anche lo staff tec-
nico. Solo con la loro crescita ci può essere una crescita generale di tutto il movimento». 
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� di Elisabetta Tosi 

Una denominazione d’origi-
ne controllata grande come 
un lago: quello di Garda. 
Prossima ai 30 anni - è nata 
nel 1996 - questa DOC  inte-
ressa l’ampia area delle 
sponde lombarda e veneta, 
per un totale di oltre 2000 
ettari di vigneti da cui posso-
no nascere vini rivendicati 
Garda DOC, che nel 2023 
hanno prodotto 410 mila 
quintali di uva.  
In realtà, quella del Garda 
appare come una specie di 
denominazione-matrioska, 
perché il suo territorio coin-
cide con quello di ben altre 
10 DOC storiche, a cavallo 
tra Brescia, Mantova e Vero-
na: Riviera del Garda Classi-
co-Valtènesi, San Martino 
della Battaglia, Lugana, 
Colli Mantovani, Custoza, 
Bardolino, perfino Valpoli-
cella, Valdadige, Lessini-
Durello e Soave.  
La varietà di vini e vitigni 
che si può riscontrare in que-
ste famose DOC la dice 
lunga sul passato e sulle 
potenzialità enologiche di 
questa zona, come non 
manca di ricordare il presi-
dente del Consorzio, Paolo 
Fiorini: «Quest’area è un 
pezzo di Mediterraneo ai 
piedi delle Alpi. Qui la viti-
coltura ha una storia millena-
ria, perché anche recenti 
studi scientifici hanno dimo-
strato che veniva praticata 
già all’epoca dei Celti, degli 
Etruschi e dei Greci». 
Quello dell’areale gardesano 
è un passato contraddistinto 
da formazioni geologiche 
diverse e da una grande 
variabilità climatica, dove a 
fasi freddo-umide se ne 
alternavano altre altre caldo-
aride; tutto questo ha finito 
per imprimersi nel genoma 
dei vitigni oggi coltivati e 
tutelati dalla DOC Garda.  
Uve autoctone come la Gar-
ganega o la Corvina, e inter-
nazionali come lo Chardon-
nay o il Cabernet Sauvignon 
che danno luogo a vini 
monovarietali o bi-varietali, 
sia fermi che spumanti.  
In totale sono 13 le uve che 
possono dare vini bianchi, 
rossi o rosati, con una netta 
prevalenza dei primi: i vini 
bianchi infatti rappresentano 
circa il 76% della produzio-
ne etichettata DOC Garda, 
che oggi assomma a poco 
meno di 19 milioni di botti-
glie, ma che solo sei anni fa 
era di appena 6,1 milioni di 
bottiglie.  

La varietà più gettonata in 
questo caso è lo Chardonnay 
(quasi 5 milioni e mezzo di 
bottiglie nel 2023), seguita 
da quella del Pinot Grigio e 
della Garganega. In linea 
con le tendenze del mercato 
globale, anche in questa 
DOC i vini rossi sono in fre-

nata: lo scorso anno, di botti-
glie di Merlot e Cabernet se 
ne son fatte solo 760 mila in 
tutto. Frizzanti e spumanti 
sono in crescita, ma rappre-
sentano complessivamente 
solo il 16,8% della produzio-
ne. 
Tutte bottiglie che prendono 

la via soprattutto della gran-
de distribuzione, essendo la 
loro presenza nel canale di 
hotel, ristoranti e catering 
ancora limitata; i margini di 
crescita in quello e in altri 
canali (come l’e-commerce) 
sono dunque decisamente 
ampi.  
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Chardonnay sempre più leader Le 4 Ciacole ritrovano 
la loro “anima” 

(di Bernardo Pasquali) La Locanda Le 4 Ciacole di Roverchia-
ra, pur sperduta tra le pianure della bassa veronese, ha da sem-
pre rappresentato uno scrigno gourmet dal format unico e ini-
mitabile.  
Questo grazie al suo mentore, Tiziano Scandoliero, che aveva 
dedicato la sua vita alla scoperta e la ricerca di gioielli scono-
sciuti e rari della tradizione e della cultura gastronomica italia-
na. Personalmente avevo da sempre sentito parlare della sua 
“dispensa” dove si potevano trovare formaggi e salumi incre-
dibili che nulla avevano a che fare con quello che si era soliti 
portare in tavola. 
Un viaggio da Tiziano alle 4 Ciacole era diventato un must per 
tutti coloro che si amavano definirsi amanti della buona cucina. 
Il bancone di Tiziano riservava sorprese inaspettate e avere i 
suoi prodotti in tavola per una cena tra amici faceva la differen-
za tra una buona proposta e una esperienza wow. 
Ora la struttura è stata rinnovata con un ingresso più diretto che 
si affaccia al sancta sanctorum, il cuore di tutta la struttura. Una 
parete di salumi appesi e una rastrelliera di salumi e formaggi 
con pezzi rari che rapiscono lo sguardo. Su un grande piano un 
tagliere monumentale e una grande affettatrice vintage. Sulla 
destra una straordinaria ghiacciaia frigorifero degli anni ‘30 
che Tiziano ha ristrutturato e utilizza per conservare i suoi gio-
ielli. 
Alle 4 Ciacole davanti a tanto ben di dio un lungo bancone con 
delle sedute che ti permette di vivere in primo piano l’affasci-
nante mondo dell’arte del pizzicagnolo. Vedere comporre un 
tagliere dalle mani esperte di Tiziano Scandoliero significa per-
dersi in un mondo di colori, sfumature, gesti, tagli, coltelli, pro-
fumi e sapori inenarrabili. in pratica un’esperienza che era da 
tempo che mancava. 
Ritornare alle 4 Ciacole e ritrovare tutta la famiglia Scandolie-
ro al completo significa poter vivere un’esperienza gourmet 
avvolgente che ti porta direttamente all’origine e all’essenzia-
lità della cucina italiana più verace. Il tutto coadiuvato da una 
grande cantina che viene proposta in abbinamento sapiente da 
Marco e Marina.  
Una carta vini molto profonda e dettagliata che fa della ricerca 
la sua specificità. Le soluzioni negli abbinamenti sono sempre 
centrate sul cliente oltre che sul piatto scelto. 
La cucina è guidata dall’executive chef Bruno Vignolle che ha 
creato un rapporto virtuoso con la famiglia e riesce a interpre-
tare le grandi materie prime selezionate con rispetto e una valo-
rizzazione che non ne stravolge l’essenza. Non è vero che lavo-
rare con una materia prima assoluta è più facile. Lo è solo se si 
è dei grandi professionisti e si riesce a liberarne i valori strut-
turali e organolettici. Bruno in questo è un ottimo interprete 
portando nel piatto tecnica, eleganza, estetica e sostanziale 
verità.  
Da provare la Costata di Pecora del parco della Majella cotta 
allo spiedo con radicchio appassito, miele di castagno e salsa 
alla senape. 
Alla fine tenetevi un pò di spazio perchè l’esperienza dolce 
potrebbe sorprendervi. Alle 4 Ciacole la Pastry Chef è Marzia 
Loffredo, una mano gentile ed essenziale, molto elegante. 
Da quest’anno la Dispensa offrirà anche una serie di lievitati di 
alta qualità quali focacce pizze ed altro con ricette semplici con 
lo stile originale di questo luogo gourmet: ,materie prime abbi-
nate secondo logiche virtuose senza troppi fronzoli.



In uno scenario macroeconomico parti-
colarmente complesso, Cooperativa 
Zootecnica Scaligera – 44 stalle associa-
te in sei province italiane per 30mila 
bovini allevati ogni anno, 502mila fami-
glie servite ogni settimana in tutt’Italia 
attraverso una rete formata soprattutto da 
macellerie –chiude il bilancio 2023 in 
perfetto equilibrio: il valore totale della 
produzione è salito a 107,2 milioni € 
contro i 105,2 registrati nell’esercizio 
precedente (più 2%) con un utile netto in 
linea con quello del 2022 dopo 150mila€ 
di ammortamenti e riserve. 
La tenuta della Cooperativa assume par-
ticolare significato in un mercato nazio-
nale, ed europeo, caratterizzato da segna-
li in controtendenza: la produzione in 
Europa ha registrato cali importanti in 
Germania, meno 5,1% al settembre scor-
so, ultimo dato disponibile; in Francia, 
meno 10,3; in Polonia, meno 9,3; in Spa-
gna, meno 7,7. Anche in Italia la produ-
zione è calata mediamente del 12%. 
Per l’Italia si aggiunge anche la nuova 
politica sui ristalli adottata in Francia – 
nostro principale partner nel settore – 
che ha ridotto il numero dei capi esporta-
ti nel nostro Paese (per favorire il pro-
gramma transalpino di sovranità alimen-
tare) che non è stata compensata da una 
crescita delle produzioni nazionali: il 
tasso di autoproduzione italiano è infatti 
ulteriormente calato al 44,9% (era il 
57,08% appena tre anni fa). 
«Se il quadro è complesso – sottolinea il 
presidente di Cooperativa Zootecnica 
Scaligera, Marco Fortuna – noi non 
siamo rimasti passivi, ma anzi abbiamo 
accresciuto le nostre potenzialità tanto 
sul versante della qualità e della sosteni-
bilità ambientale, tanto su quello della 
capacità produttiva dei nostri allevamen-
ti». 
Spiega Davide Maran, direttore com-
merciale della realtà scaligera: «E’ entra-
to infatti in piena attuazione l’accordo 
con un moderno impianto di macellazio-
ne che ci consente di controllare perfetta-
mente anche quest’ultimo delicato anello 
del nostro ciclo produttivo e ci permette 
di portare sul mercato un prodotto di 
eccezionale qualità grazie alle peculiari 
caratteristiche di frollatura delle carni. 
La strategia della nostra Cooperativa 

resta immutata: aumentare l’autosuffi-
cienza produttiva; dare maggiore ricono-
scibilità e identità al prodotto; proseguire 
nelle politiche di benessere animale e di 
sostenibilità ambientale e sociale, svilup-
pare la consapevolezza del consumatore 
su una dieta equilibrata e sulla qualità 
della carna bovina (oggi rappresenta 
appena il 29% dei consumi nazionali di 
carne delle famiglie)». 
I progressi più significativi per l’incre-
mento dell’autosufficienza produttiva, la 
Cooperativa Zootecnica Scaligera li sta 
avendo nell’utilizzo di nuove tecniche di 
inseminazione artificiale delle nutrici 
attraverso il trasferimento embrionale.  
«Questa procedura – spiega il vicepresi-
dente della Cooperativa, Matteo Fortu-
na (nella foto qui sopra)  – presenta evi-
denti vantaggi: si riduce lo stress animale 
legato ai lunghi trasferimenti; si crea un 
patrimonio zootecnico nazionale di bovi-
ni con spiccata genetica da carne che 
oggi è molto deficitario ed inferiore alle 
necessità del Paese unendo per la prima 
volta le filiere del latte e quelle della 
carne; si abbatte l’uso di antibiotici a 
tutto vantaggio della salute degli anima-
li. Siamo nelle aziende che guidano que-
sta innovazione: basti pensare che dei 
3.500 trasferimenti embrionali registrati 
in tutta Europa (dati 2020), ben 800 sono 
stati eseguiti da Cooperativa Scaligera 
nel Biennio 2023-2024. E, soprattutto, 

questa tecnologia aiuterà concretamente 
la bilancia commerciale nazionale: ogni 
anno l’Italia spende all’estero un miliar-
do di euro (il 90% in Francia) per com-
prare vitelli. Risorse che d’ora in avanti 
potranno restare nel nostro Paese». 
Importante, come sempre, l’impegno per 
la sostenibilità ambientale della Coope-
rativa realizzato attraverso più azioni 
dirette: autoproduzione di energia da 
fonti rinnovabili; abbattimento dell’uti-
lizzo di fertilizzanti chimici nei campi 
dove si producono foraggio e mais per 
l’alimentazione degli animali; amplia-
mento dello spazio destinato ai singoli 
animali negli allevamenti “protetti” della 
Cooperativa. 
«Un impegno che paga e dai grandi risul-
tati: basti pensare – aggiunge Marco For-
tuna – che la produzione di metano negli 
allevamenti è calata del 40% negli ultimi 
cinquant’anni e che oggi il comparto del-
l’allevamento è responsabile di appena il 
3,5% delle emissioni totali di CO2». 
La 36.ma assemblea della Cooperativa di 
Mozzecane ha anche rinnovato l’attuale 
consiglio d’amministrazione (con la con-
ferma dei tre membri in scadenza: 
Marco Fortuna, Olinto Fortuna e 
Mauro Papa) e, per acclamazione, ha 
riconfermato l’attuale vertice che vede 
dunque anche per il prossimo triennio 
Marco Fortuna alla presidenza e Matteo 
Fortuna alla vicepresidenza. 
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Qualità in stalla, sicurezza a tavola

Maria Viola Bonafini (Olio Garda DOP) è entrata, in rappresen-
tanza degli olivicoltori gardesani di Veneto, Trentino e Lombar-
dia, nel consiglio direttivo di Origin Italia, l’Associazione Italiana 
Consorzi Indicazioni Geografiche che rappresenta 79 Consorzi di 
tutela e le rispettive filiere. Il  settore vale circa 8 miliardi di euro 
e conta 80 mila imprese. «Sono davvero onorata di poter dare il 
mio contributo  – commenta  Maria Viola Bonafini (nella foto con 
Simone Padovani, presidente del Consorzio Olio garda DOP – 
soprattutto ora, in cui il sistema DOP e IGP si appresta a vivere 
una svolta decisiva con l’adesione alla strategia della FAO che, in 
collaborazione con Origin Mondo, si è prefissa l’obiettivo di rag-
giungere entro il 2030 la sostenibilità totale di tutte le filiere. 
Un percorso virtuoso su cui da tempo, come Consorzio olio 
Garda DOP, ci stiamo impegnando e su cui faremo la nostra parte 
anche a livello nazionale, collaborando attivamente affinché si 
possa raggiungere non solo una sostenibilità ambientale ma 
anche economica e sociale per tutte le denominazioni italiane».

� Olio Garda DOP

Maria Viola Bonafini 
entra in Origin Italia

La ciliegia cerca riscossa
A un anno dalla presentazione del marchio territoriale, la 
Ciliegia delle Colline Veronesi è pronta per essere venduta 
con la sua nuova veste. La raccolta è iniziata tra le difficoltà 
dovute al maltempo, ma gli operatori del settore sono comun-
que fiduciosi che il consumatore riconosca la qualità del pro-
dotto anche grazie al nuovo packaging. I dati relativi al com-
parto sono illustrati da Giorgio Girardi, responsabile del set-
tore ortofrutta di Coldiretti Verona: «Verona rappresenta quasi 
l'80% della cerasicoltura veneta e ha bisogno di un percorso 
di certificazione.  L'areale a cui si fa riferimento comprende i 
54 comuni presenti sull'arco collinare veronese dove nel 2023 
sono stati investiti a ciliegeto 1286 ettari, - 8,14 % rispetto al 
2022. Secondo le stime del centro studi dell'area economica 
di Coldiretti Verona si registra anche un - 9,21 % di aziende 
agricole nel settore». Sul mercato il maggior valore delle 
ciliegie veronesi è dato dal fresco (18.751.065 euro nel 2022 
pari al 98% del PLV totale), mentre il prodotto destinato 
all'industria rappresenta l'1,5% della produzione.




